

# Senador Flores destaca "compromisos climáticos" en el rol de los legisladores

**BALANCE.** *Presidente de ParlAmericas, participó en la II Cumbre Parlamentaria de Cambio Climático y Transición Justa de América Latina y el Caribe.*

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

En dependencias del Congreso Nacional de Brasil, en Brasilia, se realizó la II Cumbre Parlamentaria de Cambio Climático y Transición Justa de América Latina y el Caribe. Fue organizada por el Observatorio Parlamentario de Cambio Climático y Transición Justa de América Latina y el Caribe (OPCC); y correalizada por la Cámara de Diputados y el Senado Federal de Brasil, con respaldo de la Plataforma CIPÓ.

Participó una delegación chilena integrada por los senadores Ricardo Lagos Weber, David Sandoval, Alfonso de Urresti e Iván Flores.

En la ocasión se suscribió una misiva de apoyo a la presidencia de la COP con el fin de dar continuidad a la construcción de una Declaración Conjunta regional con miras a la 30ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cam-

“

Estamos apoyando diversas acciones desde los 35 parlamentos de las cuatro Américas, particularmente a través del apoyo a la acción para el empoderamiento climático y esto como integrantes de la convención marco de las Naciones Unidas sobre el cambio climático y el acuerdo de París”.

**Iván Flores**  
 Presidente ParlAmericas

bio Climático (COP30), que se realizará a fines de noviembre en Brasil.

**BALANCE**  
 El senador Flores se sumó a la



EL SENADOR FLORES FUE UNO DE LOS PROTAGONISTAS DE LA CITA INTERNACIONAL.

cita también en su rol de presidente de ParlAmericas. Junto con realizar un positivo balance del encuentro, abordó la responsabilidad de los legisladores en incorporar temas relacionados con el cambio climático en sus respectivas agendas

“Me dirigí a la Asamblea como presidente de ParlAmericas, porque a través de la red de cambio climático sustentabilidad, que es una de las tres redes que tenemos; la otra y la más antigua desde el 2007, es la red de equidad de género y la

**3** enfoques sobre cambio climático se discutieron en Brasil: desarrollo productivo sostenible, protección ambiental y justicia social.

que se suma es la de parlamentos abiertos; estamos apoyando diversas acciones desde los 35 parlamentos de las cuatro Américas, particularmente, a través del apoyo a la acción para el empoderamiento climá-

**2** días duró la actividad. Chile participó con una delegación de cuatro senadores, entre ellos, Iván Flores y Alfonso de Urresti.

co y esto como integrantes de la convención marco de las Naciones Unidas sobre el cambio climático y el acuerdo de París. Empoderar a las minorías, entre otras acciones, para que se incorporen en esta coopera-

ción”, dijo el parlamentario. Iván Flores participó en el panel “El rol de los legisladores en el esfuerzo global para combatir el cambio climático”, que moderado por la senadora Leila Barros y en el que intervinieron el diputado Arlindo Chingaglia (Parlamento del Mercosur), la diputada Cecilia Nicolini (ParlaSur - Argentina) y el diputado Gustavo Pacheco Villar (Parlamento Andino)

**EL ACUERDO**

Lo expuesto por el parlamentario fue algo que además quedó de manifiesto en la misiva firmada en Brasilia.

En el documento destaca, entre otros temas, que el papel de los Parlamentos es fundamental en la transformación de los compromisos internacionales en acciones concretas, legítimas y sostenibles a través de marcos legislativos nacionales y subnacionales. Y señala que los parlamentarios: “como representantes directos de nuestros pueblos, nos corresponde legislar, fiscalizar y promover soluciones que impulsen el desarrollo productivo sostenible, la protección de los ecosistemas y los derechos de las poblaciones más vulnerables. Debemos garantizar la coherencia de las políticas públicas y asegurar la incorporación efectiva de los compromisos climáticos internacionales en nuestras legislaciones”.